

# Nuestra Marina Mercante

El español que tiene un sentido realista de nuestro presente en el mar, precisa expresarse con franco optimismo al tratar de enjuiciar cualquiera de los problemas de nuestra Marina Mercante. Casi podría decirse que a pesar de todas las dificultades que existen y persisten hoy todavía, nuestras realizaciones son cada vez mayores, se dispone de más tonelaje, se construyen en España buques que antes eran considerados como imposibles, y, en el sentido más amplio de la palabra, el problema español de la Marina Mercante casi puede no ser considerado como tal, gracias casi exclusivamente a la aportación de nuestra política naval y lo común de nuestros esfuerzos.

Sin embargo, a los lectores no se les puede hablar con un exceso de palabras, y es una necesidad exponerle datos concretos que demuestren de forma contundente lo que en España se hace por nuestra Marina Mercante y cómo somos cada vez más una realidad latente en el mar.

En menos de dos años, nuestra tonELAJE ha aumentado en 198.500 toneladas. En realidad, este aumento es aparentemente inferior, pero conviene aclarar un poco la realidad del mismo, por el hecho de que corresponde a un total de 31 buques de casco de acero, modernísimos y perfectos, que se han sumado a las unidades ya existentes.

Ello va a hacer que sean esos los buques buques construidos. Al contrario, en pesqueros de pequeño tonelaje, buques de casco de madera, motoveleiros, costeros y otras unidades, se han logrado cifras elocuentes por demás. Pero se trata aquí solamente de lo que pudimos decir "grandes buques", capaces y útiles, y con ello se demuestra no sólo nuestra actividad creadora, sino un perfeccionamiento especial en las construcciones de este tiempo.

Si con una cierta atención observamos que en 1943 se llegó a una cifra de tonelaje en construcción que totalizaba 266.000 toneladas de registro bruto, en buques superiores a las 100 toneladas, en mediatamente podremos advertir que en el transcurso de 1944 se elevó esta cifra nada menos que a 308.000 toneladas, teniendo en cuenta de que, solamente en los 31 grandes buques de casco de acero fueron botados al agua 198.500 toneladas. Y no hay que desdénar el total de 1.000 o los demás buques, ni olvidar tampoco su importancia por lo que estos aportan cada día al tráfico en general.

Hasta al más profano debe bastarle con lo que antecede. Con ello se aprecia con claridad meridiana el camino abierto del resurgir de la Marina Mercante española, que tiene hoy en día, en estas comienzos difíciles de la postguerra, una gran misión que cumplir, quizás mucho más allá de los límites de nuestras costas y fronteras, para entrar el servicio de una Europa necesitada de socorros y aportaciones de todas.

Como nuestro propósito no es el ir más allá del deseo de observar y aportar datos, nos abstendremos de toda exposición de posibilidades. Se trata solamente de demostrar que los esfuerzos del Estado español por la Marina Mercante no han sido en vano hasta ahora, y que ésta, que ya hoy es una realidad in-

# PENALAMIENTO ALAVES

VIVA CRISTO REY

Año XIV | Victoria miércoles 20 de junio de 1945 | Núm. 3 778

## Eco mundial de las declaraciones del Caudillo a la "United Press"

### Un gran sector de la Prensa las recogió, destacándolas a grandes titulares

Londres.—Los periódicos ingleses publican con gran relieve la entrevista celebrada por el Generalísimo Franco con A. Brandford, director de los Servicios Exteriores de la agencia United Press.

El periódico "Sunday Times" publica la entrevista en primera plana. Los diarios hacen comentarios de acuerdo con la ideología política de cada uno.—Efe.

#### INTERES EN LOS CIRCULOS LONDINENSES

Londres.—Las declaraciones del Caudillo, según las cuales se preparan elecciones en toda España, han despertado considerable interés en los círculos políticos de Londres, dice la Agencia Reuters.

Se consideran como la primera indicación pública que se hace en Madrid acerca de las intenciones del Gobierno español de volver al régimen democrático.

"La opinión general en Londres—continúa la Agencia Reuters—es que el renacimiento de la democracia en España, para lo cual no se han hecho hasta ahora preparativos concretos, o, por lo menos, no se han observado, sería un hecho altamente deseable".—Efe.

#### EN BUENOS AIRES

Buenos Aires.—El diario "La Prensa" publica las declaraciones del Caudillo a A. Brandford, de la United Press, bajo el título a tres columnas "Franco dijo que su Gobierno desea cooperar hasta el máximo con Gran Bretaña y Estados Unidos". "Agregó que se va hacia la completa y normal libertad interior y negó la influencia atribuida a la Falange".—Efe.

#### EL "OSSERVATORE ROMANO"

Roma.—El órgano de la Santa Sede, "Osservatore Romano", publica un resumen de las declaraciones hechas por el Generalísimo Franco a la United Press. También inserta un extracto de la entrevista, tiene ante sí un camino de grandes posibilidades.

Grandes posibilidades para sus crecimientos en el futuro, grandes posibilidades para ver elemento activo en el comercio interior y exterior de España, grandes posibilidades para prestar servicios a Europa y España, y tener con fundamentos sólidos una base económica que la haga elevarse más cada día.

#### EN CHILE

Santiago de Chile.—El "Diario Ilustrado" da gran relieve a las afirmaciones hechas por el Caudillo y recalca que "España es un notable ejemplo de paz y progreso en Europa". También se han reproducido en Chile los comentarios publicados en la Prensa británica.—Efe.

#### EN BRASIL

Río de Janeiro.—Los diarios "Jornal do Brasil" y "Jornal do Comercio" publican extensamente la entrevista celebrada con el Generalísimo Franco por el director de los Servicios exteriores de la Agencia "United Press", A. L. Brandford.—Efe.

#### EN EGIPTO

El Cairo.—La entrevista del Caudillo a Brandford, de la "United Press", ha sido publicada con relieve por el principal periódico de lengua francesa que se edita en El Cairo, "Progrès", bajo un titular a tres columnas.

También ha sido recogida con interés por el diario editado en inglés "The Egyptian Gazette".

#### NINGUNO DE LOS DOS PERIÓDICOS COMENTA LAS DECLARACIONES DE FRANCO.—Efe.

#### EN PORTUGAL

Lisboa.—De los periódicos de la mañana de ayer, sólo el "Diario de Notícias" y "O Século", los dos más importantes, han publicado las declaraciones del Caudillo.

El "Diario Manhã", órgano oficial, no las inserta. Los demás tampoco. Por la noche, el diario popular hizo un pequeño extracto en su acostumbrada sección en recuadro titulada "De ayer para hoy" y en la que se ofrecen brevemente noticias breves de todo el mundo y sin cabecera.

En cuanto al "Diario de Lisboa", también nocturno, no hace la menor alusión a las importantes declaraciones del Generalísimo.

En Oporto, los diarios "Primeiro de Janeiro" y "Jornal de Notícias", las publican casi íntegras y en primera plana con llamativos titulares.

La información fue facilitada por la Agencia United Press a la Prensa portuguesa hacia mediodía.

El "Diario de Notícias" prescinde del párrafo que contiene las apreciaciones personales del Brandford sobre España y el jefe del Estado.—Efe.

## Imposición de la Orden de Alfonso X el Sabio al señor Gascón y María

### No se sabe nada de la misión portuguesa que había de regresar de Alemania

Madrid.—El Ministro de Educación Nacional ha impuesto esta mañana las insignias de la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio al catedrático jubilado y gran jurista señor Gascón y María. Asistieron el Rector y Decano y Claustro de Profesores y alumnos, pronunciando discursos el Decano y el ministro, a los que contestó agradecido el señor Gascón y María.—Cifra.

Barcelona.—La misión diplomática portuguesa, que procedente de Alemania regresaba a Portugal por España y cuyo anuncio de llegada a la frontera se había fijado para ayer tarde, no llegó, sino que en la Junquera, a donde fué el Delegado de la Legación portuguesa en España, se tuviera noticia alguna de su paradero.—Cifra.

Madrid.—El director del diario "El Colombiano", acompañado del jefe del Departamento de Prensa Extranjera del Ministerio de Asuntos Exteriores, señor Olasoaga, visitó esta mañana la Dirección de Regiones Devastadas y los pueblos de la parte Norte de Madrid, que han sido reconstruidos por el Caudillo.—Cifra.

## X aniversario



El Ministro Secretario General del Partido, acompañado de varios camaradas que tomaron parte en la Junta Política de 1935, oyendo la Santa Misa que se celebró en Gredos ante la Cruz que fué bendecida el mismo día.

## Protesta diplomática ante Francia por el asalto a un tren de españoles

### Se cree ha habido cuatro muertos

París.—Una comisión oficial de la Embajada de España ha sido enviada a Chambery para hacer sobre el terreno de los sucesos una investigación lo más completa posible.

En la Comisaría de Policía de Grenoble han sido registradas, oficialmente, 21 personas desaparecidas, alguna de las cuales ha pedido resultar muerta; 70 heridos graves, 100 golpeados y apaleados y nueve refugiados en la Comisaría, una de ellas, una mujer, con objeto de evitar ser víctima, de nuevo, de la violencia de la población.

La Embajada española ha protestado ante el Gobierno francés por los sucesos, y Francia espera conocer los detalles que serán suministrados por su comisión investigadora antes de contestar a la representación del Gobierno español.

El tren, fué recibido en la estación de Chambery por una multitud de más de mil personas, algunas de las cuales habían levantado, previamente los rieles del ferrocarril para que el tren no pudiera seguir su marcha. Se dice que otros grupos tiraron recipientes de gasolina a los vagones, pero no se llegó a producir fuego, y entonces, tras de apearse los vagones, asaltaron el tren y entraron en los carruajes a pesar de la presencia de la Guardia Móvil francesa, con-

siguiendo tirar por las ventanas a algunos de los pasajeros, al par que gritaban: "Abajo Franco. Mueran los traidores".

Las negociaciones para el paso libre del tren a través de Francia fueron iniciadas en el pasado mes de abril. Estas negociaciones fueron llevadas a cabo por el primer secretario de la Embajada, don Miguel de Lojendio. Su primer paso consistió en trasladarse a Ginebra, donde las autoridades suizas formalizaron un censo con todos los ciudadanos españoles que esperaban ser repatriados.

El comité investigador de la Embajada de España es esperado, de vuelta de su misión, el próximo martes, y a su llegada se podrá dar el informe oficial sobre este deplorable incidente.—Efe.

París.—En vista de la proximidad del campo de Laplaine con la frontera francesa, y a fin de evitar que otras fuerzas irresponsables francesas intenten cualquier día un golpe de mano, las autoridades suizas están ultimando preparativos para el traslado de todos los refugiados españoles a otro campo del interior del país; pero la miseria de muchos niños es tal, que si las madres consienten en separarse de ellos, serán repatriados entre familias españolas residentes en Ginebra, que ya se han ofrecido a recogerlos.—Efe.

## En Moscú

## No llegan a comparecer los testigos llamados en el juicio contra los dirigentes polacos

### Lindemán, principal criminal de guerra para Rusia

Londres.—La Radio de Moscú ha publicado una declaración del Gobierno soviético por la que se solicita la inmediata vista del proceso y el juicio del principal criminal de guerra para Rusia, el coronel alemán, Lindemán, que fué el principal responsable de los hechos ocurridos en la ocupación de los países bálticos y Gobernador Militar de Dinamarca.—Efe.

Londres.—La Radio de Moscú ha informado que el presidente del Tribunal que juzga a los polacos ha manifestado serles imposible a los testigos llamados la comparecencia por no haber llegado a Moscú el avión en que viajaban a causa del mal temporal.—Efe.

Londres.—Han sido libertados más de 100.000 agricultores alemanes para hacer frente a la tarea de la reorganización agrícola del país en vista de la grave perspectiva que ofrece el próximo invierno en la cuestión de alimentos. Estos hombres serán empleados rápidamente en las faenas agrícolas. También se ha movilizado parte de la industria del Norte de Alemania y la de Berlín, así como las importantes de Zeiss, etc.—Efe.

## El rey Leopoldo no piensa abdicar

San Francisco.—En los círculos oficiales de esta capital se informa que la Carta de la Organización Mundial está redactada y lista para su firma para el sábado. Está redactada la nueva Carta de la Organización Mundial en cinco idiomas: inglés, francés, español, ruso y chino.—Efe.

## Exámenes de Estado en la Universidad de Valladolid

Orden y fechas a que habrá de ajustarse la práctica del Ejercicio oral:

Junio 23.—Números 1 a 150.
" 24 " 151 a 300.
" 25 " 301 a 450.
" 26 " 451 a 600.
" 27 " 601 a 750.
" 28 " 751 a 900.
" 29 " 901 a 1050.
" 30 " 1051 a 1200.
Julio 1.—Números 1201 a 1350.
" 2 " 1351 a 1500.
" 3 " 1501 a 1650.
" 4 " 1651 a 1800.
" 5 " 1801 a 1950.
" 6 " 1951 a 2100.
" 7 " 2101 a 2250.
" 8 " 2251 a 2400.
" 9 " 2401 a 2550.
" 10. Por la mañana, del 2401 al final.
" 10. Por la tarde ejercicios de oposición al Premio Extraordinario.



El Rey Leopoldo de Bélgica, que no piensa en modo alguno abdicar de la corona del Reino de Bélgica y que está a punto de regresar a su Patria con la consiguiente hecatombe política, a la que piensa hacer frente con el nombramiento de un nuevo Gobierno que prepare su regreso al país.

un acorazado y la otra por tres acorazados y otras unidades de guerra. Esta noticia que ha sido dada por el radio de Tokio ha sido seguida de otra que dice que al Sur de Okinawa, en la Isla de Kerama, se hallan anclados más de 100 transportes aliados, lo que indica una próxima acción contra el Japón.—Efe.

Washington.—El almirante King ha declarado que las superfortalezas volantes norteamericanas no tendrán dentro de poco objetivos que bombardear en Japón.—Efe.

Bombay.—Han llegado a esta ciudad Gandhi y otros miembros del Congreso indio, habiendo comenzado inmediatamente sus conversaciones.—Efe.

París.—El jefe de las fuerzas francesas en la Indochina ha sido llamado por el general De Gaulle a París. Se estima que dicho jefe llegará en breve a la capital francesa.—Efe.

Washington.—Mil soldados repatriados han pasado este mismo mes de servicio activo a la reserva. Los planes de licenciamiento, son de cien mil en junio, 125.000 en julio, ciento

## Hablar con propiedad. Por Esemé



En Checoslovaquia... No se dijo Checoslovaquia, eso era antes ahora es Checos-Lovaquia.

## Lastimoso aspecto del campo de concentración de Laplaine, donde se hallan los españoles escapados del asalto de Chambery

### No cruzarán de nuevo la frontera francesa si no es con la protección de ingleses o yanquis

Buenos Aires.—El periódico "La Prensa" publicó ayer el siguiente despacho de su veterano corresponsal en Ginebra, Ramón de Franch, en el cual éste describe el estado de los españoles atacados por franceses en la estación de Chambery.

"El campo de concentración de Laplaine, donde se encuentra de nuevo el grueso de la expedición española asaltada el viernes en Chambery, ofrece un lastimoso aspecto. El consúl de España en Ginebra y su esposa se han constituido allí, casi en permanencia absoluta, tratando de consolar a los heridos, sobre todo a las mujeres y niños, que son presa de un convulsivo espanto. Varios de éstos llegaron al campo, no ya casi desnudos, como se dijo en un principio, sino completamente en cueros. Faltan de unas 40 a 50 personas, incluso la bailarina Morales y el guitarrista Iglesias, que fueron apaleados, acusándoles de fascistas notorios. Entre estos que faltan se cuentan los que se unieron a los asaltantes, muchos de ellos españoles, ex milicianos de la guerra civil, refugiados en Francia. Se confirma también que el maquinista del tren fué uno de los principales animadores del linchamiento, junto con un comunista llamado Martínez, que se había escapado días antes de dicho campo de Laplaine, según ha informado

oficialmente el comandante del mismo. "A la cola del convoy iba un coche ambulancia con algunos españoles enfermos y en él entraron también el delegado de español catalá y su acompañante Villarías, así como dos delegados franceses veridos de París. Estos funcionarios habían formado parte de la comisión especial que, conjuntamente con el Consulado francés en Ginebra, habían revisado los papeles de cada español repatriado.

Ambos delegados franceses desaparecieron del coche momentos antes de empezar el asalto en Chambery. En este mismo coche-ambulancia iban también un pastor protestante, miembro de la Cruz Roja suiza, y tres enfermeras, suizas igualmente, que se portaron admirablemente, evitando la invasión del citado coche y acogiendo en él al mayor número posible de mujeres y niños. Los delegados españoles salieron en defensa del resto del convoy y así fueron maltratados y desvalijados como los demás. Uno de ellos observó cómo a los que tenían dientes de oro se los rompían con piedras para llevarse los. Los asaltantes estaban armados de fusiles ametrallados y granadas de mano, pero no sonó ningún disparo. Se confirma que en Chambery eran unos 700 a 800, pero que había otros miles dispuestos a hacer lo

mismo en Grenoble, caso de que en Chambery y hubiese fracasado el intento por una u otra causa".

"El Consulado de España declara que la comisión francesa pretendía embarcar en el mismo tren a todos los españoles residentes en Suiza que tienen pedidos visados de tránsito para España, entre ellos varios jefes de antiguas comisiones diplomáticas, pero por fortuna ninguno de dichos señores quiso aceptar a pesar de las garantías de seguridad que dicha comisión les dió. Por el contrario, prefirieron esperar hasta que las circunstancias les permitiesen marcharse en sus coches y con sus equipajes".

"En vista de la proximidad de Laplaine a la frontera francesa, y con el fin de evitar que otras fuerzas irresponsables francesas intentaran cualquier día un golpe de mano parecido, las autoridades suizas ultimaron los preparativos para trasladar a todos los refugiados españoles a otro campo al interior del país. Mientras tanto, en el campo de Laplaine y en los hospitales ginebrinos, donde se encuentran los heridos graves, nadie quiere pensar en repatriarse vía Francia, por lo menos en un buen espacio de tiempo. Unos obreros hospitalizados, que se encuentran ya algo mejor, me han manifestado hoy que no regresarán a España por Francia, si no se les da una guardia militar norteamericana o inglesa".—Efe.





Instituciones vitorianas

Lo que pasaba en nuestro Campo Santo hace cincuenta años y las reformas que entonces pedían y que aún no se han realizado

En torno a las relaciones de panteones abandonados o deteriorados

Las relaciones de panteones abandonados y deteriorados que estos días publica el Ayuntamiento nos incita a recordar lo que pasaba hace cincuenta años en determinados tiempos en el Campo Santo vitoriano, las reformas que se pedían y las que aún no se han hecho.

Afortunadamente los horripilantes sucesos de entonces no se repiten ya en Vitoria ni en ninguna parte por las precauciones y reglamentaciones del caso, pero es conveniente recordar aquellos descensos. Y parecen necesario hacer hincapié en las reformas que en aquella época se pedían y algunas de las que se han realizado.

El reportaje nos lo ha hecho el autor de "El Futuro Vitoria", y vamos a transcribir sus principales párrafos del caso, al decir:

Evitar estos horribles descubrimientos se fundaron hace muchos años en Alemania esas salas mortuorias. Con sisten en locales nada diferentes de las salas de un hospital, en las cuales permanecen los cuerpos acostados en sus correspondientes camas y sujetos a la observación e inspección facultativa y con los recursos formativos para tales casos, no procediéndose a la inhumación definitiva hasta presentarse el signo indudable de la verdadera muerte: la descomposición cadavérica.

No se nos diga que exageramos. Por desgracia, ninguna persona facultativa pondrá en duda la veracidad de la institución mencionada. Casos demasiado frecuentes demuestran que el sistema en Leipsick, Alemania, una mañana fué depositada en una de las salas mortuorias y el vigilante la encontró, al hacer una de sus visitas, sentada en la cama y jugando con las flores de su corona mortuoria; cierto anciano espellán de las monjas de Cañas (provincia de Logroño) se levantó del lecho fúnebre en que estaba colocado para celebrar sus exequias, causando el consiguiente pánico a la comunidad; en Vitoria, sabido es que una conocida mujer del pueblo fué encontrada viva entre los cadáveres depositados en el cementerio por la epidemia cólera de 1855; en Bilbao, aún no hace muchos años, al conducir un "cadáver" al cementerio se sentó en la caja y el "muerto" vivió algunos años más, y, apenas ha-

ce dos o tres meses, en esta última capital los periódicos dijeron si otro muerto no lo era. A vuelo pluma citamos estos hechos, sin rebuscar noticias en obras de ninguna especie, pues si esto hicieramos el catálogo de sucesos de esta especie fuera interminable. Bastan, sin embargo, los apuntados.

Consten, pues, los hechos. Y sirvan de lección. Hablemos ahora de la capilla. Recordamos haber conocido siempre la capilla del Cementerio en el estado que hoy tiene: la viga central de su pórtico reforzada por medio de grampas de hierro, pero agobiada por el inmenso peso del tejado y el no menos destructor del tiempo decidió el pórtico venirse al suelo y se



**MUEBLES!**  
Visite Vd.  
**"LA AMUEBLADORA VITORIANA"**  
Manuel Alonso  
SUCESESORES  
INDEPENDENCIA, 3 • TEL.1743

El veto, poderosa arma de las grandes potencias

Antes de diez años será revisada la Carta de seguridad

San Francisco.—Aunque la enmienda presentada por el Brasil para una revisión de la Carta ha sido rechazada por una mayoría de las delegaciones, los esfuerzos de los brasileños han abierto el camino para la adopción de una enmienda por los Estados Unidos sobre la misma cuestión, por cuyo motivo no han resultado vanos.

Tal punto de vista ha sido expuesto por el secretario de la Delegación, Jaime Debatros, en un discurso pronunciado por radio. "No solamente hemos obtenido gran parte de los votos, sino que hemos forzado la presentación de una enmienda por la cual se dispone que, dentro de 10 años no ha sido propuesta una revisión de la cuestión, será incluida en el orden del día de la Asamblea General".

Batros explicó cómo el Brasil ha tratado de restringir el derecho de veto, pero cuando se vio que eran inaceptables nuevas enmiendas, la delegación brasileña decidió cooperar, apoyando el veto, ya que se consideraba que la cuestión afectaba al centro de gravedad de toda la organización. Aparte de considerar los inconvenientes del veto—indicó—se debe considerar al lado opuesto de la situación. Existe la ventaja de que los Estados Unidos, cuya política siempre inspira gran confianza, pueden en cualquier momento vetar una intervención irregular o antilegal del Consejo de Seguridad, no solamente en América, sino en cualquier parte del mundo".

Continuó diciéndolo que después de los primeros debates, los rusos vieron la necesidad de modificar sus métodos de discusión y de no haber sido por ello, la Conferencia habría sido condenada a un completo desastre. Debe hacerse notar, según el delegado brasileño, que en los momentos más difíciles el Gobierno de los Estados Unidos se puso a la cabeza de la resistencia contra Rusia, forzando la solidaridad de Gran Bretaña, China y Francia.

La actitud uruguaya sobre la cuestión de la enmienda de la Carta ha sido expuesta por el delegado Juan Guirón, quien manifestó que "Uruguay no improvisa sobre materia tan trascendente, sino que su actitud es perfectamente congruente". "La delegación uruguaya—siguió diciendo—ha adoptado la posición del poder ejecutivo, frente a las proposiciones de Dumbarton Oaks, cuando estas fueron sometidas a su consideración. La exposición del canciller a las comisiones de asuntos internacionales del Senado y de la Cámara y el propio canciller reiteró su posición en un discurso pronunciado durante las sesiones inaugurales de la "UNCIO". Refiriéndose a la propuesta de que la Carta fuese revisada

antes de un plazo de diez años, dijo: "Esta proposición consiste en la aceptación de la fórmula de las potencias patrocinadoras, pero introduciendo el elemento transitorio. Si el veto para las cuestiones administrativas puede conducir a la paralización del sistema de seguridad, el veto con fines constituyentes puede conducir al oído de los principios de cerechos".—Efe.

Centro de Reclutamiento y Movilización. - Banderín de Enganche

EJERCITO DEL AIRE

Región Aérea del Estrecho

Todos los españoles comprendidos entre los 18 y 30 años de edad que reúnan las condiciones siguientes: Solteros o viudos sin hijos, no se hallen inscritos en la Marina ni hayan sido expulsados del Ejército, alcancen una talla mínima de 1'60 metros y un perímetro torácico de 0'80 metros, podrán ingresar como voluntarios por un periodo de dos años sin opción a premio en esta Región Aérea, para lo cual remitirán las instancias solicitándolo, suscritas de puño y letra de los interesados, dirigidas al Excmo. Sr. General Jefe de la Región Aérea del Estrecho (S. Villa), acompañadas de los documentos siguientes:

Partida de nacimiento legalizada. Consentimiento paterno ante el Juez. Fe de soltería. Certificado de buena conducta expedido por la Guardia Civil. Certificado de talla y perímetro suscrito por un Facultativo. Certificado acreditativo del oficio que posea.

Cuatro fotografías de frente y de perfil. Al ser llamado para su incorporación presentarán la baja de racionamiento y la tarjeta de fumador (o documento que le sustituya).

Continúan celebrándose en Vitoria las tareas de la IV Asamblea Diocesana de Mujeres de Acción Católica

Ayer martes, a las once de la mañana, en el paraninfo del Instituto de Enseñanza Media, tuvo lugar la sesión de apertura de la IV Asamblea Diocesana de Mujeres de Acción Ca-

tólica. Ocupaba la presidencia, en representación del Excmo. y Rvdmo. señor Obispo de la Diócesis, el Ilmo. señor Delegado Diocesano, y a su lado los reverendos señores subdelegado y consiliarios diocesanos, señores consiliarios de los CC. TT. de Vizcaya y Guipúzcoa, y las presidentas de los Consejos Diocesanos y territoriales de nuestras provincias.

El Ilmo. señor Delegado Diocesano declaró abierta la Asamblea, en nombre de nuestro amado Prelado, transmitiendo su pesar ante la imposibilidad de encontrarse en ella, aunque no nos faltaron sus oraciones, sacrificios y apoyo pastoral.

La señora presidenta del Consejo Diocesano saludó cordialmente a las asambleístas, dando su bienvenida a las forasteras, deseando encuentren fraternal acogida entre nosotras y todas unidas, ante la presencia del Señor, consigan el mayor provecho espiritual en esta Asamblea.

evangélico, el significado de su nominación, así como la naturaleza y fines de dichos centros y por último su fundación y régimen. Su importancia capital salta a la vista, deducida de sus propios fines, que no son otros que formar religiosas, moral, social y culturalmente a las muchachas de servicio, capacitándolas para ejercer el apostolado entre sus semejantes; sien o encomendada esta noble labor a las Mujeres de A. C.

Pone fin a las ponencias del día la del C. T. de Guipúzcoa, "Escuelas del Hogar para madres jóvenes" que la señorita Josefina Olóriz ha expuesto de manera admirable, describiéndolas como fuentes de virtudes sociales que cristalizan en la formación de nuevas socias. Detalla las características del alumnado, las diversas enseñanzas que han de darse, su organización y funcionamiento; procurando que las Mujeres de A. C., a cuya custodia les está encomendada este campo de apostolado, consigan, mediante la formación religiosa de las alumnas y su preparación para la educación de los hijos, la reconstitución de las familias que ellas forman.

La función eucarística en la Capilla de las MM. Reparadoras y la apertura de la Exposición del Rostro de María Reparadora y de A. C. ponen fin a los actos de este primer día de Asamblea.

Premios a maestros

El Instituto Nacional de Previsión, siguiendo la costumbre establecida en años anteriores, concederá, en el ejercicio de 1945-46, varios premios a Maestros, recompensas a niños mutualistas y subvenciones para Cotos Escolares de Previsión.

Los premios que establece el Instituto se entregarán en acto solemne y público el día 27 de febrero de 1946, los que serán otorgados a los Maestros que hayan colaborado más eficazmente en el desarrollo de las instituciones circunscolares durante el año 1945; darán subvenciones para Cotos Escolares, a fin de facilitar su implantación o mejorar el funcionamiento de los ya implantados, y recompensará a los niños mutualistas que con más perseverancia practican la previsión y cooperen en la finalidad educativa, económica y social que se persigue en estas instituciones.

Los premios a Maestros serán: seis nacionales de 1.000 pesetas cada uno y 208 provinciales, —cuatro por cada provincia— de 500, 200, 150 y 130 pesetas.

Los premios nacionales podrán con-

responder: cinco a Maestros-directores de Mutualidades Escolares o Directores de Mutualidades Catequísticas, y uno a Inspectores de Primera Enseñanza.

Los méritos de los Inspectores de Primera Enseñanza estarán basados en el número de Mutualidades y Cotos creados en la zona de Inspección, que demuestran su actividad mediante una labor eficaz, perseverante y de importancia, siempre teniendo en cuenta el medio social y económico donde cada escuela esté emplazada.

Los premios nacionales serán concedidos a los que resulten con mayor número de méritos en toda España, y los provinciales a los que en sus respectivas provincias demuestran mayor celo por la obra mutualista y hayan desarrollado durante el año 1945 mayor labor práctica y eficaz.

Las condiciones preferentes para la concesión de los premios, tanto nacionales como provinciales, serán los siguientes:

Mayor porcentaje de mutualistas activos, para los que se tendrá en cuenta el censo inscrito a su radio de acción; mayor cuantía de ingreso en Seguro Dotal, tenido en cuenta el nivel económico de los familiares de los mutualistas; tener creado el Coto Escolar y dirigido con resultados prácticos, tanto en relación al volumen de la riqueza creada como en orden a los fines pedagógicos de esta institución y al destino de sus beneficios económicos para beneficiar las imposiciones realizadas por los mutualistas en el Seguro Dotal; haber organizado y celebrado actos de divulgación de las ideas de previsión con asistencia e intervención de las autoridades y personas de relieve cultural y social, muy en particular durante el año 1945; haber realizado labor meritosa de divulgación inscrita en Prensa nacional, provincial o profesional en el año en curso.

El Instituto Nacional de Previsión concederá, asimismo, recompensas a niños mutualistas, consistentes en una imposición de veinticinco pesetas para cada uno de los quince niños por provincias que más se hayan distinguido en la práctica de la Previsión.

Para subvenciones a Cotos Escolares concederá 50.000 pesetas, que se destinarán a mejorar las instalaciones de los ya establecidos y a la creación de nuevos Cotos, anejos a Mutualidades, que lo soliciten y que se hayan distinguido en la Obra de Previsión.

Para solicitar los premios a Maestros, recompensas a niños mutualistas y subvenciones para Cotos, terminará el día 10 de diciembre de 1945.

Para solicitar cualquiera de los premios, recompensas o subvenciones antes citadas, se hará uso del modelo adoptado al efecto, en el que se piden algunos datos que necesariamente habrá de cumplimentar el solicitante, según instrucciones que serán facilitadas en las Oficinas de la Delegación, Dato 36.

El teléfono de nuestra Redacción, Administración y Talleres, es el 1 a 6.

Londres pide una rápida acción para acabar con la grave crisis levantina

Beirut.—Violentos choques se han producido en una localidad siria al noreste de Alepo, cerca de la frontera del Eufrates y de Turquía. Parece ser que las tropas francesas, desobedeciendo órdenes ingleses de no disparar en solo caso de agresión, dispararon sus armas contra varios indigenas que desertaban.—Efe.

Londres.—El Gobierno británico ha declarado un portavoz oficial—debe realizar una rápida acción para

la resolución de la crisis en la cuestión de Levante. Ello ha sido consecuencia, al comentario que se hace acerca de las manifestaciones últimas del general De Gaulle a la Asamblea Nacional francesa, el pasado martes. Las actividades locales —se dice a este respecto— pueden agravarse en cualquier instante y momento.—Efe.

Ante las fiestas

Ha sido facilitado el cartel de toros para las ferias de la Virgen Blanca

Al entrevistarnos a mediodía con el Alcalde, don Joaquin Ordoña, éste nos facilitó la siguiente nota:

"Acabo de conferenciar con el arrendatario de nuestra Plaza de Toros, don Pablo Martínez, quien me ha facilitado el cartel completo, con la combinación de toreros y ganaderías, para las corridas de feria de nuestra Excelta Patrona la Virgen Blanca. Estoy seguro que ha de agradar a la afición vitoriana, ya que constituye una de las mejores combinaciones posibles, conforme a la tradicional fama que tienen las corridas de Vitoria. El cartel es el siguiente:

Sábado día 4.—Toros de Tabernero, para Domingo Ortega, Manuel Rodríguez "Manolete" y Silverio Pérez.

Domingo día 5.—Toros de Saltillo, para Domingo Ortega, Carlos Arruzza y Parrita.

Lunes día 6.—Toros de Villamarta, par, Manuel Rodríguez "Manolete", Carlos Arruzza y Pepin Merín Vázquez.

Próximamente dará también a conocer el precio de las localidades."

LOS CARTELES

De un momento a otro se esperan recibir los carteles murales anunciadores de nuestras fiestas, que se están confeccionando conforme al proyecto premiado en el concurso previamente celebrado.

En cuanto a los programas de mano han sido vistas ya las pruebas por el Ayuntamiento, que ha quedado muy satisfecho de su resultado.

Leed y propagad PENSAMIENTO ALAVES

En plena naturaleza se hermanan las Juventudes Femeninas bajo el signo de la Falange. Alvergues de verano.

Nimitz ante las próximas operaciones del Pacífico



El Gran Almirante Nimitz, que tendrá un papel importantísimo ante las próximas operaciones de asalto al Japón, que se están preparando para los próximos meses.

Fortaleza física y formación moral encuentran las Flechas en los Albergues de verano de las Juventudes Femeninas.

Las autoridades vizcainas y alavesas han acordado la fecha de la Coronación de la Virgen de la Antigua de Orduña

Será el 2 de septiembre

Bilbao.—Reunidas las autoridades eclesásticas, civiles y militares de Vizcaya y Alava en la Ciudad de Orduña, acordaron, a propuesta del señor Obispo de la Diócesis y teniendo en cuenta el parecer del señor Nuncio de Su Santidad, coronar canónicamente la venerada imagen de Nuestra Señora de Orduña "La Antigua", el 2 de septiembre próximo.

A los habitantes de la ciudad se les anunció la fausta noticia con un repique de campanas, y se cursó un telegrama al señor Obispo, anunciándole que la fe-

cha designada por su Excmo. Revma. había sido acogida con todo entusiasmo por todos los devotos de la Virgen.

La Junta Magna pro Coronación, a propuesta del rector-capellán del Santuario, ha acordado dar un voto de gracias al señor Laguno, presidente de la Junta desde los primeros tiempos en que fue lanzada la idea de la Coronación, para que le sirva de aliento en su campaña por llevar a feliz término el acariciado proyecto.—Cifra.

**ÓPTICA FINA**  
RECETAS RÁPIDAS  
PRECIOS RAZONABLES

CASA **MENBIA**  
FUNDADA EN 1856  
Plaza de España 26

LA COMBINACION DE TOROS

Está ya confeccionado el cartel para las fiestas de la Virgen Blanca. Acabó de comunicárnoslo el Alcalde. De lo mejor que darse puede en combinaciones taurnas.

Seis buenos toreros. Entre éstos, cuatro nuevos en nuestra Plaza y de ellos dos mejicanos. En el cartel entra lo mejor de la temporada. Para que siga la tradición de las corridas de feria de la Blanca.

LOS PROGRAMAS

Ultimase la combinación de las co-

40 seminaristas de Vitoria asistirán a la Semana de Estudios Misionales de Gijón

Gijón.—La Semana de Estudios Misionales que, a fines del próximo mes de julio celebrará sus sesiones en Gijón, promete constituir un verdadero acontecimiento, no solamente por la participación en ella de las principales figuras misionales españolas, sino por la gran acogida que tiene entre los estudiantes espa-

Solamente de Vitoria se anuncia el

desplazamiento de 40 seminaristas. También serán nutridas las representaciones de Cataluña, Aragón, Navarra, Vascongadas, Santander, León y Galicia, así como de toda Asturias.

En estos momentos los organizadores, con las autoridades, están tratando de resolver el problema más difícil, que es el del alojamiento.—Cifra.